



524/75 - Cateterismo cardiaco en paciente hospitalizado

Rocío Moral Cepedello, Aileen María Serrano Ramón y Álvarez Ana Isabel Bolívar

Enfermera. Hospital Universitario Reina Sofía. Córdoba.

Resumen

Objetivos: Conocer los fines del cateterismo cardiaco. Identificar los cuidados post cateterismo cardiaco.

Metodología: *Diseño del estudio:* se realizó una búsqueda bibliográfica previa al estudio y debido a la gran cantidad de artículos encontrados se procedió a una selección más exhaustiva. Se hizo un estudio cuantitativo descriptivo retrospectivo. Para ello se empleó la escala Likert para valorar los conocimientos que poseen los pacientes hospitalizados que fueron sometidos a un cateterismo cardiaco, para saber si conocían los fines de esta intervención y los cuidados tras la realización del cateterismo cardiaco. *Población de estudio:* la población seleccionada para el estudio fueron 45 pacientes hombres y mujeres con edades comprendidas entre 45 y 65 años hospitalizados que iban a someterse a un cateterismo cardiaco. El estudio se realizó en un periodo comprendido entre los meses de febrero y mayo de 2020. *Fuentes de recogida de información/Instrumentos:* la recogida de información se realizó a través de la escala de Likert compuesta por cinco ítems administrada por las enfermeras a los pacientes hospitalizados, para conocer si tenían conocimiento de los fines de la intervención del cateterismo cardiaco y de los cuidados tras la realización de esta intervención. El tiempo empleado para realizar este cuestionario fue entre 15 y 20 minutos aproximadamente. *Análisis de datos:* para la realización del análisis de este estudio los datos fueron introducidos en una hoja de cálculo (Excel) que nos permitió comparar las distintas respuestas de los encuestados para conocer el grado de conocimiento de los pacientes sobre los fines del cateterismo cardiaco y los cuidados post cateterismo. *Consideraciones éticas:* este estudio se ha realizado con el consentimiento de los pacientes hospitalizados y sus datos son confidenciales.

Resultados: Tras el estudio realizado hemos podido comprobar a través del cuestionario, que un 58% de la población si conoce los fines del cateterismo cardiaco y un 42% no conocen los fines del mismo. Respecto a los cuidados post cateterismo el 70% de los pacientes no los conocían y sólo el 30% de la población entrevistada si conocía los cuidados a seguir.

Discusión/Conclusiones: En este estudio, un 58% de la población entrevistada conocía los fines de la intervención del cateterismo cardiaco, pero un dato de gran interés ha sido que el 70% de los pacientes no tienen conocimiento ni información respecto a los cuidados a seguir tras el cateterismo cardiaco. Sería conveniente proporcionar una educación sanitaria a los pacientes y cuidadores para aumentar sus conocimientos tanto en los fines del cateterismo cardíaco como en los cuidados posteriores.

Palabras clave: Cateterismo. Cuidados. Fines del cateterismo. Hospitalización.